

Putin se declara en posesión de un arsenal invencible

El presidente ruso dice tener armas que evitan el escudo antimisiles de EE UU

PILAR BONET, Moscú
El presidente ruso, Vladimir Putin, anunció ayer la creación de "armas invulnerables" que colocarían a su país en una situación de superioridad militar sobre el resto de potencias. En su

discurso sobre el estado de la nación, Putin aseguró en Moscú que su Ejército había probado ya unos misiles intercontinentales que pueden alcanzar cualquier punto del mundo cargados con cabezas nucleares y que atrave-

sarían cualquier sistema de defensa "existente y futuro". Nadie en el mundo, añadió, "tiene algo semejante". El discurso —proyectado en tres grandes pantallas donde se exhibieron gráficos económicos y vídeos de las nuevas

armas— debía haberse pronunciado hace meses. Pero se retrasó para aproximarlo a las elecciones del 18 de marzo y apelar a los que sienten nostalgia del poder perdido de Rusia. **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Vladimir Putin, durante su discurso del estado de la nación pronunciado ayer en Moscú. / A. ZEMLIANICHENKO

Redes rusas a favor de la ultraderecha en Italia

D. ALANDETE / D. VERDÚ, Milán / Roma
El análisis de un millón de mensajes de casi 100.000 usuarios al que ha tenido acceso EL PAÍS revela que la maquinaria de injerencia rusa ha intentado influir en las elecciones

italianas del domingo con una campaña de desinformación sobre la crisis migratoria para beneficiar a la extrema derecha. Los perfiles de activistas contra la inmigración y las ONG emplearon sobre todo enlaces de

Sputnik, propiedad del Gobierno ruso. Este medio publicó, por ejemplo, que en 2065 el 40% de los italianos serán inmigrantes o que "el caos de los inmigrantes es el inicio de una guerra social". **PÁGINAS 4 Y 5**

Mil personas forman VOSTspain, organismo creado para frenar los bulos en Internet

Voluntarios contra las noticias falsas

BRENDA VALVERDE, Madrid
En España son apenas 1.000 personas, pero bien organizadas y con un propósito claro: combatir la intoxicación de noticias falsas en Internet. VOSTspain se inspira en una organización creada en EE UU en 2011 por la Cruz Roja. Su trabajo consiste en apoyar a los servicios de emergencias y a los cuerpos de

seguridad cuando se producen incendios o atentados, pero también de manera preventiva, como cuando se prevé un temporal. Monitorizan las redes sociales, detectan qué informaciones se están haciendo virales e intervienen si es necesario. Durante los atentados de Barcelona, por ejemplo, se dedicaron a neutralizar bulos y rumores. **PÁGINA 21**



Puigdemont renuncia y da el relevo a Sánchez, otro inelegible

El expresidente dirigirá en Bruselas un órgano de la supuesta república

M. NOGUER / C. S. BAQUERO, Barcelona
El expresidente de la Generalitat Carles Puigdemont renunció ayer expresamente a recuperar el cargo y señaló como sustituto al número dos de la lista de Junts per Catalunya, Jordi Sánchez, en la cárcel por presuntos delitos de rebelión y sedición y, por tanto, inelegible para el cargo, como el propio Puigdemont. El *expresidente*, fugado en Bruselas y que definió su decisión como "provisional", se pondrá al frente de un órgano de la supuesta república desde la capital belga. **PÁGINA 14 Y 15**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

La presión de los jubilados obliga a debatir el alza de las pensiones

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid
Los diputados que integran el Pacto de Toledo se reunieron ayer en el Congreso coincidiendo con manifestaciones de jubilados en varias ciudades de España. El próximo miércoles se debatirá la fórmula de revalorización anual. Habrá también, anunció el presidente del Gobierno, un pleno monográfico sobre pensiones. **PÁGINA 39**

ADEMÁS

Gibraltar protesta por el derecho de veto de España con el Brexit

El Gobierno del Peñón califica de "vergonzosa afrenta" la llamada cláusula 24 del acuerdo de salida y amenaza con llevar a Reino Unido ante los tribunales. **P17**



Cassandra, absuelta por sus tuits de Carrero Blanco **P20**

Ausiàs March, reivindicado como el gran poeta del XV **P25**

Éxito de público en el Mobile con 107.000 asistentes **P42**